

Méditation-Prière-Dimanche 29.09.2024

26^e dimanche ordinaire

Première Lecture :  [Nombres 11 25–29](#)
Psaume :  [Psaume 19 8, 10, 12–14](#)
Deuxième Lecture :  [Jacques 5 1–6](#)
Évangile :  [Marc 9 38–43, 45, 47–48](#)



*Vous avez amassé des richesses,
au détriment des faibles et sans partage...*

Lecture du livre des Nombres **Nb 11, 25-29**

En ces jours-là,

le Seigneur descendit dans la nuée
pour parler avec Moïse.

Il prit une part de l'esprit qui reposait sur celui-ci,
et le mit sur les 70 anciens.

Dès que l'esprit reposa sur eux, ils se mirent à prophétiser,
mais cela ne dura pas.

Or, deux hommes étaient restés dans le camp ;
l'un s'appelait Eldad, et l'autre Médad.

L'esprit reposa sur eux ;
eux aussi avaient été choisis,

mais ils ne s'étaient pas rendus à la Tente,
et c'est dans le camp qu'ils se mirent à prophétiser.

Un jeune homme courut annoncer à Moïse :
« Eldad et Médad prophétisent dans le camp ! »

Josué, fils de Noun, auxiliaire de Moïse depuis sa jeunesse,
prit la parole :

« Moïse, mon maître, arrête-les ! »

Mais Moïse lui dit :

« Serais-tu jaloux pour moi ?

Ah ! Si le Seigneur pouvait faire de tout son peuple
un peuple de prophètes !

Si le Seigneur pouvait mettre son esprit sur eux ! »

Ps 18 (19), 8, 10, 12-13, 14

**R/ Les préceptes du Seigneur sont droits,
ils réjouissent le cœur.** (Ps 18, 9ab)

La loi du Seigneur est parfaite,
qui redonne vie ;

la charte du Seigneur est sûre,
qui rend sages les simples.

La crainte qu'il inspire est pure,
elle est là pour toujours ;

les décisions du Seigneur sont justes
et vraiment équitables.

Aussi ton serviteur en est illuminé ;
à les garder, il trouve son profit.

Qui peut discerner ses erreurs ?

Purifie-moi de celles qui m'échappent.

Préserve aussi ton serviteur de l'orgueil :
qu'il n'ait sur moi aucune emprise.

Alors je serai sans reproche,
pur d'un grand péché.

Lecture de la lettre de saint Jacques **Jc 5, 1-6**

Vous autres, maintenant, les riches !
Pleurez, lamentez-vous
sur les malheurs qui vous attendent.

Vos richesses sont pourries,
vos vêtements sont mangés des mites,
votre or et votre argent sont rouillés.
Cette rouille sera un témoignage contre vous,
elle dévorera votre chair comme un feu.

Vous avez amassé des richesses,
alors que nous sommes dans les derniers jours !

Le salaire dont vous avez frustré les ouvriers
qui ont moissonné vos champs,
le voici qui crie,
et les clameurs des moissonneurs
sont parvenues aux oreilles du Seigneur de l'univers.

Vous avez mené sur terre une vie de luxe et de délices,
et vous vous êtes rassasiés
au jour du massacre.

Vous avez condamné le juste et vous l'avez tué,
sans qu'il vous oppose de résistance.

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc **Mc 9, 38-43.45.47-48**

En ce temps-là,

Jean, l'un des Douze, disait à Jésus :
« Maître, nous avons vu quelqu'un
expulser les démons en ton nom ;
nous l'en avons empêché,
car il n'est pas de ceux qui nous suivent. »

Jésus répondit :
« Ne l'en empêchez pas,
car celui qui fait un miracle en mon nom
ne peut pas, aussitôt après, mal parler de moi ;

celui qui n'est pas contre nous
est pour nous.

Et celui qui vous donnera un verre d'eau
au nom de votre appartenance au Christ,

amen, je vous le dis,
il ne restera pas sans récompense.

Celui qui est un scandale, une occasion de chute,

pour un seul de ces petits qui croient en moi,
mieux vaudrait pour lui qu'on lui attache au cou
une de ces meules que tournent les ânes,
et qu'on le jette à la mer.

Et si ta main est pour toi une occasion de chute,

coupe-la.

Mieux vaut pour toi entrer manchot dans la vie éternelle
que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux mains,
là où le feu ne s'éteint pas.

Si ton pied est pour toi une occasion de chute,

coupe-le.

Mieux vaut pour toi entrer estropié dans la vie éternelle
que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux pieds.

Si ton œil est pour toi une occasion de chute,

arrache-le.

Mieux vaut pour toi entrer borgne dans le royaume de Dieu
que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux yeux,

là où le ver ne meurt pas
et où le feu ne s'éteint pas. »

Quelle lucidité et quelle sagesse dans cette liturgie d'une Parole si ancienne.

Quelle connaissance du cœur de l'humain !

Quelle réalité et quel courage d'en parler sans dissimuler !

Cette Parole **dénonce** des comportements et des façons d'être de dans le temps
mais aussi de toujours et d'aujourd'hui.

Quand arriverons-nous à arracher de nos cœurs ces racines de jalousie si subtile
mais qui enveniment notre existence.

Quand cesserons-nous nos rivalités pour être le premier, le plus fort, le plus riche,
le plus influent ?

Quand cesserons-nous de vivre pour le paraître en nous comparant aux autres ?

Quand cesserons-nous l'exploitation de ceux et celles que nous avons classés
comme moindre et inférieures à nous ?

Oui ce ne sont pas des situations des temps anciens mais malheureusement d'une
grande actualité ?

Ce ne sont pas uniquement et malheureusement des courants uniquement socio-
économiques des états et continents.

Mais **cette gangrène nous hante tout un chacun** et cette incohérence, cet orgueil,
cette exploitation nous guette tous.

Il y a quelque jour nous entendions :

Mais pour vous qui suis-je ?

Oui, sur qui avons-nous misé notre vie ?

Qui est notre roc ?

Le Dieu de Jésus-Christ ou l'argent amassé pour nous seul, pour nous enrichir sans partager et en écrasant les autres ?

Il est urgent de changer nos cœurs, de nous convertir individuellement et collectivement.

Il est encore plus urgent que toute cette lèpre qui habite nos cœurs, nos communautés de disciples de Jésus, tous ces crimes cesse et sois extirpé.

Osons plonger dans la profondeur de notre cœur et détectons nos désirs malsains de nous approprier même la Parole, le service et d'en faire un monopole, une chasse gardée, car personne ne saura aussi bien faire que nous...

Entendons très sérieusement la Parole de ce jour qui nous dit clairement que **l'Esprit ne nous est pas réservé. Il est où il veut quand il veut.**

Il est très opportun et indispensable de scruter notre foi POUR APPROFONDIR LA RELATION AIMANTE AVEC JÉSUS RESSUSCITÉ mais pas uniquement pour devenir des savants qui en savent plus que les autres.

Les premiers disciples et les apôtres étaient des gens tout simples du terrain MAIS qui avaient le COEUR BRÛLANT et qui étaient ATTACHÉS À JÉSUS.

Eux aussi ont été tenté de s'approprier le message de Jésus et la possibilité de faire du bien.

Mais entendons la réaction grave et violente de Jésus et de la première Église à tous ceux et celles qui réagissent ainsi. Entendons la réaction de Jésus qui **nous** concerne et convertissons-nous.

Ouvrons nos cœurs à l'Esprit qui nous a été donné pour qu'il purifie nos cœurs pour devenir un jour de vrais disciples de Jésus.

Crée en nous un cœur cohérent Seigneur, qui met en pratique ce que nous proclamons du bout des lèvres.

Donne-nous la force de couper, d'arracher de nos vies tout ce qui ne conduit pas à un amour vrai et gratuit, à une solidarité respectueuse de TOUS.

Et si nous osons réellement accueillir la Parole de ce jour **pour nous** sans nous esquiver alors une lumière jaillira dans nos vies ténébreuses et ombragées, une lumière qui illuminera le monde avec tous ceux et celles qui essaient d'œuvrer pour le BIEN et la DIGNITÉ de l'humain.

VIENS ESPRIT PURIFIER NOS CŒURS !

Dora Lapière.